

Article 43 du Règlement

Que le premier ministre cesse de poser pour la galerie internationale et qu'il soumette des propositions concrètes et positives sur la façon dont le Canada est disposé à renforcer la position de l'OTAN au chapitre des armes classiques et notamment à renforcer l'appui de ses forces permanentes et de réserve.

M. l'Orateur: Pour mettre en délibération une motion de ce genre, il faut le consentement unanime de la Chambre. Y a-t-il consentement unanime?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LE TRANSPORT AÉRIEN

LES SUBVENTIONS À EASTERN PACIFIC AIRWAYS—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Elmer M. MacKay (Central Nova): Monsieur l'Orateur, j'invoque l'article 43 du Règlement au sujet d'une affaire urgente et d'une pressante nécessité. Étant donné que la région atlantique s'inquiète de plus en plus de ce que la compagnie Eastern Provincial Airways—transporteur régional et aussi très important employeur—se trouve en difficulté, à cause de subventions insuffisantes et d'autres facteurs qui ont occasionné des pertes financières à la société ces dernières années, je propose, appuyé par le député de Saint-Jean-Est (M. McGrath):

Que le ministère des Transports et le ministère de l'Industrie et du Commerce s'entendent sur les mesures nécessaires à prendre pour assurer de plus fortes subventions et des arrangements financiers équitables grâce auxquels la compagnie Eastern Provincial Airlines pourra acheter des Dash-7, appareils qui lui permettront d'améliorer la qualité et la rapidité de son service ainsi que sa situation financière.

M. l'Orateur: En vertu de l'article 43 du Règlement, une motion de ce genre ne peut être présentée sans le consentement unanime de la Chambre. Y a-t-il consentement unanime?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LA CHAMBRE DES COMMUNES

PRÉSENCE À LA TRIBUNE D'UN MINISTRE DE LA RÉPUBLIQUE FÉDÉRALE D'ALLEMAGNE CHARGÉ DES RELATIONS CULTURELLES INTERNATIONALES

M. l'Orateur: Avant la période des questions, je demande aux députés de se joindre à moi pour signaler la présence à notre tribune d'une représentante très éminente de la Bundestag de la République fédérale d'Allemagne, qui est ici à titre officiel en tant qu'un des deux ministres d'État chargés des relations culturelles internationales. C'est à ce titre que M^{me} Hildegard Hamm-Bruecher est ici en visite officielle.

● (1412)

Des voix: Bravo!

[M. Munro (Esquimalt-Saanich).]

QUESTIONS ORALES

[Traduction]

LES AFFAIRES EXTÉRIEURES

LES PROPOSITIONS DU GOUVERNEMENT AUX NATIONS UNIES CONCERNANT LA PAIX ET LA SÉCURITÉ

M. Donald W. Munro (Esquimalt-Saanich): Monsieur l'Orateur, en l'absence du premier ministre, qui est en voyage à Washington aujourd'hui et demain, je pose ma question au vice-premier ministre. Compte tenu des indices dont il dispose, le vice-premier ministre croit-il que les propositions comme celles qu'a faites le premier ministre à New York la semaine dernière susciteront une réponse positive de la part de l'U.R.S.S.; qu'en conséquence, pour promouvoir la détente, l'U.R.S.S. abandonnera ses visées impérialistes en Afrique, en Europe et en Asie ou fera quelque autre geste de conciliation par exemple dans les négociations SALT; et qu'à long terme, ces propositions font avancer la cause de la paix et de la sécurité dans le monde?

L'hon. Allan J. MacEachen (vice-premier ministre et président du Conseil privé): Monsieur l'Orateur, le député a lu le texte du discours prononcé par le premier ministre à la conférence des Nations Unies à New York, dans lequel il a fait un certain nombre de propositions concrètes sur la question générale du désarmement. Le député demande précisément quelle réponse nous pouvons attendre de l'Union soviétique. J'espère que l'appui donné par le premier ministre au président Carter à propos des armes nucléaires, en particulier des armes nucléaires tactiques, suscitera une réponse positive de la part de l'Union soviétique, et que les Soviétiques se rendront compte que c'est maintenant à eux de jouer. C'est à eux qu'il incombe de suivre le président Carter et d'imposer un moratoire sur la production de cette arme en particulier.

M. Munro (Esquimalt-Saanich): Monsieur l'Orateur, je pense que, comme d'habitude, le vice-premier ministre s'est écarté de la question que je lui posais. Par conséquent, peut-il expliquer plus précisément à la Chambre quelle réponse positive à ces propositions le gouvernement compte obtenir? Envisage-t-il des résultats positifs? S'agit-il simplement d'un discours en termes papalards que le premier ministre adressait au monde pour lui dicter son comportement tout en jouissant d'une protection nucléaire fournie au Canada par notre voisin amical et intéressé?

M. MacEachen: Monsieur l'Orateur, je suis étonné que le député ait repris une certaine critique irréfléchie formulée par certains éléments de la presse.

M. Gillies: Le gouvernement de la Grande-Bretagne?

Des voix: Oh, oh!

M. MacEachen: Cette critique était formulée par certains éléments de la presse contre la substance du discours prononcé par le premier ministre. Ce dernier a exposé la position canadienne en ce qui concerne son renoncement aux armes atomiques. Même si au tout début, le Canada pouvait devenir une puissance nucléaire, nous avons toujours suivi une autre voie. Je trouve étonnant que cette décision soit jugée hypocrite.